

Toulouse, le 8 décembre 2025

## Communiqué

### IBISBA franchit une étape décisive vers la création d'un ERIC

Fin octobre, la **Commission européenne** a officiellement notifié au gouvernement français, par l'intermédiaire de M. Jean-David Malo (ERA & Innovation), le **résultat positif de l'évaluation de la première étape des statuts ERIC d'IBISBA**. Cette décision atteste qu'IBISBA s'inscrit pleinement dans les ambitions de recherche portées par l'Europe et qu'elle dispose d'un **potentiel reconnu pour faire avancer la biotechnologie pour la bioproduction à l'échelle internationale**, en particulier au sein de l'Espace européen de la recherche.

### Évaluation positive et prochaines étapes

Selon l'avis des experts, **IBISBA** – unique infrastructure européenne dédiée à la biotechnologie industrielle et à la bioproduction – **répond pleinement aux attentes définies pour remplir sa mission et s'affirme comme un acteur incontournable des ambitions de recherche portées par l'Europe**. L'évaluation souligne qu'une fois pleinement établie, IBISBA-ERIC renforcera et structurera l'Espace européen de la recherche (ERA), marquant une avancée majeure pour la biotechnologie industrielle à l'échelle internationale.

Cette évaluation favorable ouvre la voie à une **transition rapide vers la deuxième étape du processus ERIC**, dispositif européen qui reconnaît officiellement les infrastructures de recherche collaborative. La réussite de cette étape accordera à **IBISBA-ERIC un statut légal, lui permettant de lancer pleinement ses opérations**.

Le projet s'appuie sur un **socle de soutien politique solide**, porté par **huit pays européens** – France, Belgique, Finlande, Irlande, Italie, Grèce, Pays-Bas et Espagne – ayant déjà manifesté leur engagement. Au cours des prochains mois, le comité directeur d'IBISBA conviera ces partenaires à confirmer leur volonté de rejoindre l'infrastructure en tant que membres ou observateurs. Pour ce qui est de l'adhésion définitive de ces partenaires, la communauté IBISBA est confiante.



**Michael O'Donohue**, directeur de recherche senior à INRAE et **directeur fondateur d'IBISBA** à propos de cette avancée :

*« Je suis évidemment ravi. Cette étape cruciale représente l'aboutissement de sept années de travail acharné et de planification minutieuse. La perspective de voir IBISBA devenir une infrastructure de recherche opérationnelle est enfin en passe de se concrétiser. Compte tenu du contexte de la future loi européenne sur les biotechnologies (Biotech Act), le moment ne pourrait être mieux choisi. »*

**Ana de Castro, présidente du comité de pilotage d'IBISBA**, en réaction à cette nouvelle :

*“L'évaluation positive de la candidature ERIC d'IBISBA par les experts de la Commission européenne illustre les progrès et la maturité d'IBISBA dans le contexte des infrastructures de recherche de l'UE. En se rapprochant d'une étape décisive vers la création d'IBISBA-ERIC, la communauté européenne de recherche en biotechnologie industrielle bénéficiera bientôt d'infrastructures de recherche interconnectées et à la pointe de la technologie, ce qui lui permettra de mieux contribuer à l'avancement de la recherche et de l'innovation dans l'UE, ainsi qu'à la construction d'une autonomie stratégique et d'une compétitivité pour l'Europe.”*

## **IBISBA : pilier d'excellence européenne en biotechnologie industrielle**

IBISBA se distingue comme la seule **infrastructure de recherche paneuropéenne dédiée à la biotechnologie industrielle et à la biofabrication**. En fédérant des centres de recherche de premier plan dans plusieurs États membres de l'Union européenne, IBISBA offre des **services intégrés de R&D et d'innovation**, au bénéfice tant du monde universitaire que de l'industrie. Son rôle est essentiel pour accélérer la **transition de l'Europe vers une bioéconomie durable et circulaire**, en favorisant le développement de bioprocédés de pointe et la standardisation des meilleures pratiques. La **création d'IBISBA-ERIC renforcera cette position en fournissant un cadre solide pour la coopération, l'innovation et la compétitivité dans l'Espace européen de la recherche.**

---

A propos d'IBISBA - [www.ibisba.eu](http://www.ibisba.eu) / [www.ibisba.fr](http://www.ibisba.fr)

**IBISBA est une infrastructure de recherche paneuropéenne dédiée à la biotechnologie industrielle. Nous fédérons l'expertise européenne afin de fournir aux chercheurs universitaires et industriels du monde entier des services intégrés pour toutes les étapes des projets de développement de bioprocédés.**



Inscrit dans la feuille de route ESFRI depuis 2018, IBISBA a pour ambition actuelle d'acquérir le statut ERIC et de démarrer ses activités en tant qu'entité juridique autonome. À cette fin, IBISBA a soumis sa candidature à la Commission européenne en mars 2025. Le futur siège légal d'IBISBA-ERIC sera localisé à Toulouse au cœur du campus de l'INSA et de sa Biotech Alley.

**Contact Management**  
[management@ibisba.eu](mailto:management@ibisba.eu)

